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НОВОСТИ
РАЙОНА

МЕДИАЦИЯ
В Алтынсаринском районном 

суде утверждено медиативное 
соглашение сторон. Истец АО 
«А» обратился в суд с иском 
к ответчикам М. и Т.о взыска-
нии суммы задолженности по 
бюджетным кредитам.Согласно 
условиям заключенного медиа-
тивного соглашения, истец рас-
срочил сумму долга и отказался 
от предъявленных исков к от-
ветчикам.Ответчики же в свою 
очередь, признали исковые тре-
бования и приняли на себя обя-
зательства выплачивать истцу в 
оговоренный срок сумму задол-
женности.Производство по гра-
жданскому делу прекращено.

ВЫЕЗДНОЕ ЗАСЕДАНИЕ 
Члены двух постоянных ко-

миссий Алтынсаринского рай-
онного маслихата с участием 
секретаря маслихата Есмухано-
ва Б.М., депутатов районного 
маслихата, заместителя акима 
района Салыкбаева М.Х., руко-
водителя отдела ЖКХ, пасса-
жирского транспорта и автомо-
бильных дорог акимата района 
Сейтказиева А.А., акимов сель-
ских округов Убаганского и 
имени Мариям Хәкімжановой 
и представителей подрядных 
организаций провели выезд  с   
целью ознакомления   хода про-
водимых работ в селах  Силан-
тьевка,  Щербаково , Коскудук и 
Малая Чураковка.  

На сегодняшний день в селе 
Силантьевка построена пло-
щадка с искусственным покры-
тием для занятия футболом и 
волейболом. Рядом будет игро-
вая площадка, на которой  будут 
установлены 12 единиц детских 
игровых форм. Строительство 
детской площадки планируется 
завершить в сентябре т.г. 

 Ремонт  общеобразователь-
ной  школы имени Мариям 
Хәкімжановой и детского сада 
«Куаныш»  в селе Щербаково 
идут  полным ходом.  Подробно  
членов комиссий проинформи-
ровала   руководитель  отдела  
образования Алтынсаринского 
района А.Бермаганбетова. Под-
рядной организацией ТОО «Са-
рыкольДорСтрой» проведены  и 
завершены работы по устройст-
ву подъезда к школе.

Что касается  среднего  ре-
монта дорог  в селе Щербаково - 
улиц  Безымянная и Комсомоль-
ская, в селе  Коскудук - улиц 
Казахская, Терешковой,в  селе 
Малая Чураковка - улица Рабо-
чая, при посещении  участники 
выездного заседания ознакоми-
лись с объемом работ. Улицы 
Первомайская, Целинная в селе 
Щербаково, улица Степная в 
селе Коскудук и улица Новая в  
селе Малая Чураковка подготов-
лены основания под асфальтное 
покрытие. Ремонтные работы 
ведутся в рамках проекта «Ауыл 
– Ел бесігі» и  будут завершены  
в августе месяце текущего года.

МОЛОДЕЖНАЯ ПОЛИТИКА 

Демографическая статистика 
(статистика населения) – отрасль 
статистики, отражает изменение 
численности населения, его раз-
мещение по территории, состав 
по полу, возрасту, националь-
ности, а также рождаемость, 
смертность и продолжительность 
жизни, брачность, миграцию и их 
влияние на изменение численно-
сти и состава населения.

Численность населения района 
на 1 июля 2022г. составило 13090 
человек.По данным РАГС в янва-
ре-июне 2022 года родилось 69 
человек, что на 30 человек или 
30,3% меньше, чем за соответст-
вующий период 2021 года. Об-
щий коэффициент рождаемости 
составил 10,63 на 1000 насе-ле-
ния.

За рассматриваемый период чи-
сло умерших составило 71 чело-
век, что на 9 человек или 11,25% 
меньше, чем за соответствующий 
период 2021 года. Общий коэффи-
циент смертности составил 10,63 

на 1000 населения. Основными 
причинами смерти являются бо-
лезни системы кровообращения – 
15,5%, болезни органов дыхания 
– 15,5%, новообразования – 8,5%,  
несчастные случаи, отравления и 
травмы – 5,6% и болезни органов 
пищеварения – 4,2%.  

За январь – июнь 2022 года 1 
младенец умер в возрасте до 1 
года, в соответствующим периоде  
2021 года, не было. Коэффициент 
младенческой смертности соста-
вил 14,49 на 1000 живорожден-
ных.

Число зарегистрированных 
браков в январе – июне 2022 года 
на уровне соответствующего пе-
риода 2021 года и составило 22 
единицы. 

Общий коэффициент брачно-
сти равен 3,39 на 1000 населения. 

За первые шесть месяцев 2022 
года было зарегистрировано 9 
разводов. Общий коэффициент 
разводимости составил 1,39 на 
1000 населения. 

Миграция населения – передви-
жение людей (мигрантов) через 
границы тех или иных регионов с 
переменой места жительства.

В январе-июне 2022 года в Ал-
тынсаринский район прибыло 
203 человека, выбыло 266 че-
ловек, миграционная убыль на-
селения составило 63 человека. 
Отрицательное сальдо миграции 
со странами СНГ сложилось с 
Россией.

Межрегиональная миграция 
сложилась следующим образом: 
прибыло 20 человек, выбыло 25 
человек. Отрицательное сальдо 
миграции район имеет с городом 
Нур-Султан, Восточно-Казахс-
танской областью. Положитель-
ное сальдо миграции сложилось 
с Алматинской, Актюбинской и 
Кызылординской областями.

Отрицательное сальдо в реги-
ональной миграции населения 
сложилось с городом Костанай, 
Костанайским, Аулиекольским, 
Денисовским, Джангельдинским, 

Узункольским районами, Рудный 
г.а, Лисаковск г.а.  

С Аркалык г.а., Житикарин-
ским, Камыстинским, Мен-
дыкаринским, Сарыкольским, 
Наурзумским, Б.Майлина, Федо-
ровским районами – положитель-
ное сальдо миграции. 

Число лиц, прибывших в район, 
а также число выбывших из них 
определяется в результате разра-
ботки поступающих от Комитета 
миграци-онной службы Мини-
стерства внутренних дел талонов 
статистического учета прибытия 
и убытия, которые составляются 
при регистрации населения по 
месту постоянного жительства.

Сальдо миграции – разность 
между числом прибывших в реги-
он  за отчетный период и числом 
выбывших из него. 

А.Касенова,
руководитель 

Управления статистики
Алтынсаринского района

ДЕМОГРАФИЧЕСКАЯ СИТУАЦИЯ В АЛТЫНСАРИНСКОМ РАЙОНЕ

С ПУТЕШЕСТВЕННИКОМ ИЗ УЛЫТАУ

Свидетелем уникального со-
бытия  2022 года  стал наш Талгат 
Капиятов, молодежный  лидер, 
руководитель Дома творчества 
Алтынсаринского района. Встре-
ча  с ветераном труда,  72-летним  
путешественником  Сарсенба-
ем  Котырашовым,решивший 
обойти пешком весь Казахстан, 
на территории Костанайского 
района  произвела на него не-
изгладимые впечатления.Уже 
сейчас    на счету  Сарсенбая  
Оспановича  крупные города, 
регионы и аулы, в общей слож-
ности весь маршрут составляет 
более восьми тысяч километр
ов:Улытау,Кызылорда,Туркес
тан, Шымкент,Тараз,Алматы, 
Талдыкорган, Аякоз,Семей, 
Павлодар,Нур-Султан, Кокше-
тау, Петропавловск,Костанай,А
ктобе,Уральск,Атырау, Бейнеу, 
Актау.

Как рассказал аксакал, к этому 
пешему  марафону под названи-
ем «Был ли ты в Улытау?» он го-
товился семь лет, старт начался  
31 марта, завершится в октябре. 

«В целях пропаганды наци-
ональной культуры и истории 
родного Улытауского района, 
творчества  народных ремеслен-
ников нашей страны Сарсенбай  
Оспанович, мастер и рестовра-
тор памятников Улытауского ре-
гиона , решился  воплотить свою 
уникальную мечту  в жизнь. 
Это смелая инциатива открыла 
для нас  новое имя -Котырашов   
Сарсенбай-ата. Несмотря на 
свой преклонный возраст, наш 
путешественник  предан своей 
профессии и несет в массы  це-
лый кладезь    знаний о   древних 
забытых  виды казахского наци-
онального прикладного искусст-
ва и истории быта. 
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ПРЕЗИДЕНТ
ТОКАЕВ ПРОВЕЛ ВСТРЕЧУ С ПРЕДСЕДАТЕЛЕМ ГЕНАС-

САМБЛЕИ ООН
Президент Касым-Жомарт Токаев провел встречу с председателем 

76-й сессии Генеральной ассамблеи Организации Объединенных 
Наций Абдуллой Шахидом, прибывшим в Казахстан с официальным 
визитом, передает Zakon.kz. Приветствуя Абдуллу Шахида, Касым-
Жомарт Токаев отметил важность его визита с точки зрения даль-
нейшего расширения взаимодействия между Казахстаном и ООН.

Президент подчеркнул исключительную роль всемирной органи-
зации в содействии глобальному миру, безопасности и устойчивому 
развитию. Он также высоко оценил активную деятельность Абдул-
лы Шахида на посту председателя Генеральной ассамблеи ООН.

«77-я сессия Генеральной ассамблеи ООН — уникальная возмож-
ность для лидеров собраться вместе в конструктивной атмосфере 
для того, чтобы предложить самые востребованные всем человече-
ством решения. Мы ценим ваш вклад в успешное проведение этого 
важного мероприятия» -Касым-Жомарт Токаев

Касым-Жомарт Токаев проинформировал гостя о том, что 13-15 
сентября состоится седьмой съезд лидеров мировых и традицион-
ных религий. Президент высказал признательность Организации 
Объединенных Наций за последовательную поддержку этого фо-
рума.Абдулла Шахид назвал форум глав мировых и традиционных 
религий важной площадкой и высоко оценил уровень съезда.

По его словам, во многих странах мира непонимание служит при-
чиной дискриминации людей из-за их убеждений. Поэтому предсе-
датель Генассамблеи ООН выразил уверенность в том, что продви-
жение духовными лидерами мира во всем мире станет ключевым 
месседжем предстоящего мероприятия.

ПОЧТИ 7,5 МЛН ГА ЗЕМЕЛЬ ПРОВЕРЯТ В КАЗАХСТА-
НЕ

Первый заместитель премьер-министра РК Роман Скляр провел 
очередное заседание Комиссии по изъятию неиспользуемых и вы-
данных с нарушением законодательства земель, сообщает Zakon.
kz.Как отмечено на сайте главы правительства, в ходе заседания 
были рассмотрены результаты проводимой работы по выявлению и 
возврату сельскохозяйственных земель.

С начала текущего года комиссией возвращено государству 1 млн 
119 тыс. га земель. В настоящее время проводятся 724 внеплано-
вые проверки в отношении землепользователей на площади 2 млн 
94 тыс. га, на стадии регистрации в органах прокуратуры находятся 
48 заявлений по проверке 698,4 тыс. га земель.В целом, комиссией 
планируется проведение проверок в отношении 2584 субъектов на 
площади 7,45 млн га, из них пашни – 585,2 тыс. га, пастбища – 6,86 
млн га.

Как известно, 9 августа президентом Казахстана подписан указ, 
предусматривающий отмену моратория на проведение проверок со-
блюдения земельного законодательства.С учетом вышеперечислен-
ных мер до конца текущего года планируется возвратить государ-
ству не менее 5 млн га неиспользуемых и выданных с нарушением 
законодательства сельхозземель.

В КАЗАХСТАНЕ ХОТЯТ ПОМЕНЯТЬ ПОЛИТИКУ РАЗ-
ВИТИЯ РЫНКА ТРУДА

Министерство труда и социальной защиты населения разработа-
ло Комплексный план развития рынка труда до 2025 года, сообщает 
Zakon.kz.Цель проекта – переход от «содействия занятости отдель-
ных уязвимых категорий граждан» к «созданию равных стартовых 
условий для продуктивной занятости всех категорий трудоспособ-
ных граждан».

Как заявили в Минтруда, в стране отмечается рост нестандартных 
форм занятости, «экономики свободного заработка». Так, за 10 лет 
количество цифровых трудовых платформ в мире выросло в 5 раз. 
Платформенная занятость становится основным способом заработ-
ка и профессионального развития для все большего количества лю-
дей.

Согласно данным Бюро национальной статистики, собранной от 
предприятий, численность лиц, выполняющих работы по договорам 
гражданско-правового характера, увеличивается с каждым годом. 
По сравнению с 2017 годом рост таких работников составил 40% в 
2021 году, увеличившись до 176,9 тыс. чел. На основе анализа баз 
данных социально-трудовой сферы в Казахстане сегодня офици-
ально работает около 300 тыс. фрилансеров, отмечают в Минтруда.
За все время реализации комплексного плана развития рынка труда 
планируется создать более 2 млн рабочих мест.В том числе речь идет 
о создании рабочих мест для возрастных казахстанцев.Как отмеча-
ют в Минтруда, в стране достаточно высокая доля женщин старше 
55 лет, не имеющих дохода.

Сегодня численность женщин в возрасте от 55 до 60 лет состав-
ляет 634,5 тыс. человек, из которых порядка 24% – это лица без до-
хода. При этом наибольшее их количество приходится на три реги-
она (Алматинская и Туркестанская области, Алматы). Необходимо 
отметить, что данный показатель не только свидетельствует о бед-
ности среди указанной категории женщин, но и имеет негативные 
последствия, которые отразятся на размерах их будущих пенсий.Для 
этой категории казахстанцев планируется создать условия для повы-
шения занятости путем реализации проекта «Серебряный возраст» 
(для трудоустройства женщин старше 50 лет, мужчин – старше 55 
лет).

АЛИХАН СМАИЛОВ ПОРУЧИЛ РАЗОБРАТЬСЯ С СА-
ХАРНЫМ МОНОПОЛИСТОМ

Премьер-министр РК Алихан Смаилов провел очередное заседа-
ние Комиссии по демонополизации экономики, на котором рассмо-
трены меры антимонопольного реагирования на товарном рынке ре-
ализации сахара, передает Zakon.kz.Основной объем сахара в стране 
производят 4 завода, расположенные в Жамбылской и Алматинской 
областях.При этом большая часть произведенного в стране сахара 
(порядка 90%) закуплена крупным оптовым поставщиком, в дейст-
виях которого усматриваются признаки изъятия товара из оборота 
обращения. Результат — повышение рыночных цен на сахар до 700-
800 тенге, в то время как завод-производитель реализует его по 420-
450 тенге.

По инициативе Департамента 
экономических расследований по 
Костанайской области в рамках 
исполнения поручений Главы го-
сударства давшему Агентства РК 
по финансовому мониторингу, на 
площадке филиала «Атамекен» 
организован и проведен круглый 
стол с участием местных испол-
нительных органов, территори-
альных филиалов «Атамекен», 
сельхозтоваропроизводителей и 
операторов-поставщиков области 
по следующим вопросам: о по-
рядке определения ресурсодержа-
телей, операторов-поставщиков, 
стоимости льготного дизельного 
топлива, а также распределения и 
механизма его отпуска сельхозто-
варопроизводителям региона в 
период проведения посевной и 
уборочной кампании; координа-
ция работы со стороны местных 
исполнительных органов обла-
сти по фактической поставке и 
достаточного отпуска объёма 
дизельного топлива сельхозтова-
ропроизводителям Костанайской 
области.

Как известно Главой государ-
ства уделяется повышенное вни-
мание развитию агропромышлен-
ного комплекса и принимаются 
все возможные меры для его под-
держки. Особое беспокойство в 
настоящее время Президентом 
выражено по вопросам образова-
ния возможного дефицита обес-
печением дизельного топлива в 
осенний период.

В этой связи указанная про-
блематика вынесена для рассмо-
трения и на районном уровне.В 
текущем году принятыми госу-

дарством мерами на регион выде-
лено 148 тысяч тонн дизельного 
топлива, из них на посевную кам-
панию 71 000 тонн, уборочную 77 
000 тонн ГСМ.

К сожалению, в настоящее 
время нет нормативно-право-
вого акта, регламентирующего 
выделение и распределение уде-
шевленного ГСМ для поддержки 
сельхозпроизводителей.В этой 
связи уполномоченные государ-
ственные органы руководствуют-
ся самостоятельно установлен-
ной практикой в которой на наш 
взгляд имеются ряд рисков. 

Так, остается не урегулирован-
ным вопрос определения и фор-
мирования потребностей субъек-
тов АПК в удешевленном ГСМ, 
не предусмотрена ответствен-
ность хозяйствующих субъектов 
в их нецелевом использовании. 

С учетом развития современ-
ных технологий и исключения 
вышеуказанных факторов пред-
лагаем создать прозрачную систе-
му, путем оформления электрон-
ных заявок и соответствующих 
досье.

Более того, полагаем при фор-
мировании заявок в обязательном 
порядке отражать кадастровый 
номер земельного участка, фор-
мирование сельхозпроизводи-
телем приказа на добавление 
электронной карты поля (исклю-
чительно пашни) в пределах свое-
го земельного участка, отражения 
сведений по севообороту (культу-
ра, урожайность, площади посева 
и др.).Необходимо обеспечить 
доступ на портале операторов к 
нефтебазам для сельхозтоваро-

производителей для оператив-
ного отслеживания поступления 
ГСМ и его наличия, возможности 
отпуска нефтепродуктов.В целях 
надлежащего контроля предусмо-
треть направление заявления на 
отгрузку льготного дизтоплива 
с указанием номера и даты пла-
тежного документа, а также пред-
лагаемой даты отгрузки. Кроме 
того, полагаем необходимым 
предусмотреть ответственность 
оператора в случае несвоевре-
менной поставки товара. 

Наряду с этим, для исключения 
жалоб и фактов возможного не-
довольства со стороны аграрных 
субъектов предлагаем включить 
в рабочие и создаваемые группы 
и чаты в популярных мессендже-
рах номера сотрудников ДЭР для 
оперативного реагирования на 
возникающие проблемы. Однов-
ременно освещая в СМИ контакт-
ные данные членов группы, в том 
числе телефон доверия ДЭР по 
Костанайской области. Созданы 
рабочие группы из числа сотруд-
ников ДЭР, УСХ, операторов и 
представителей территориально-
го филиала «Атамекен». 

По результатам вышеуказан-
ных мероприятий, надеемся на 
обратную связь и конструктивное 
взаимодействие и внесение со-
ответствующих предложений, а 
также выявление причин и усло-
вий по рассматриваемым вопро-
сам и выработка нормативных, 
организационных мероприятий.

ДЭР по Костанайской 
области

В РАМКАХ ПОРУЧЕНИЯ ГЛАВЫ ГОСУДАРСТВА 

ОСМС

 С вопросом о  нововведе-
нии  в области  обязательного  
социального  медицинского  
страхования для определенной 
категории граждан   редакция 
районной газеты «Таза бұлақ 
- Чистый родник»  обратилась 
к специалисту Центра занято-
сти  акимата Алтынсаринского 
района Семейхан Карлыгаш.  

«Совершенно верно, соответст-
вующие изменения о внедрении 
альтернативного механизма опла-
ты взносов на – за будущие 12 
месяцев – были приняты Законом 
РК от 4 июля 2022 года № 134-VII 
ЗРК. Они вступают в силу через 
60 дней с момента подписания, то 
есть в сентябре 2022 года.

Несмотря на то, что медстра-
хование в Казахстане работает с 
2020 года, а платежи на ОСМС 
являются обязательными для 
всех, порядка 3,1 млн казахстан-
цев до сих пор остаются неза-
страхованными. Из них около 137 
тысяч человек – жители Коста-
найской области, в том числе ал-
тынсаринцы. 

По данным филиала по Кос-
танайской области НАО «Фонд 
социального медицинского 
страхования» при анализе дан-
ных в информационной системе 
«Saqtandyrý» в разрезе предыду-
щего статуса участника системы 
ОСМС выявлено, что 69 % из чи-
сла незастрахованных ни разу не 
платили взносы за последние 12 
месяцев. Еще 16 % граждан – это 
лица, осуществлявшие свою дея-
тельность по договорам граждан-
ско-правового характера. Бывшие 
наемные работники, которые сей-
час перестали производить опла-
ту взносов, составляют 7 %. Доля 
самостоятельных плательщиков 
– 4%. 

Количество ИП и платель-
щиков ЕСП, которые сейчас не 
платят взносы и утратили статус 
застрахованных, насчитывают по 
3%. В основном это люди в воз-
расте 38–40 лет. Они работают 
неофициально и не производят 
оплату взносов. Есть и безра-
ботные граждане, которые могут 
официально зарегистрироваться 
в Центре занятости, тогда взносы 
за них будет платить государство. 

Фондом совместно с местны-
ми исполнительными органами, 
управлениями госдоходов, НПП 
«Атамекен» и другими заинтере-
сованными службами проводится 
широкая  информационно-разъ-
яснительная  работа по вовлече-
нию незастрахованного населе-
ния в систему ОСМС.

Ранее, чтобы получить статус 
застрахованного и получать ме-
дицинскую помощь из перечня 
ОСМС, нужно было иметь опла-
ту взносов за прошедшие 12 ме-
сяцев. И в дальнейшем произво-
дить уплату взносов ежемесячно, 
чтобы не утерять статус. 

«Как показывает практика и 
анализ обращений, неработаю-
щие и самозанятые не заинтере-
сованы в уплате взносов за про-
шедший период. Поэтому для 
них был разработан альтернатив-
ный вариант участия в системе 
ОСМС. 

Он позволяет производить оп-
лату за 12 будущих месяцев для 
получения статуса застрахован-
ного. Соответствующие дополне-
ния и изменения в Закон РК «Об 
обязательном социальном меди-
цинском страховании» были ут-
верждены в июле 2022 года. Они 
вступят в силу в начале сентября. 
На наш взгляд это поспособству-
ет максимальному вовлечению 

населения к участию в системе 
медстрахования.

Оплачивая взносы на предсто-
ящий период, граждане имеют 
доступ к медпомощи в переч-
не ОСМС в течение всего года. 
Ожидается, что новым механиз-
мом оплаты воспользуется по-
рядка 30% незастрахованного на-
селения, соответственно им будет 
доступна медпомощь в ОСМС. 
Вместе с тем, за самостоятельны-
ми плательщиками, не имеющих 
задолженностей за прошедший 
период, сохраняется право упла-
ты взносов на ОСМС ежемесяч-
но. 

Напомним, в 2022 году размер 
ежемесячного взноса для само-
стоятельных плательщиков со-
ставляет 5 % от минимального 
размера заработной платы – это 3 
000 тенге.  

Если у вас возникли вопросы 
касательно качества оказания 
медицинской помощи, вы може-
те задать их Службе поддержки 
пациентов в своей поликлинике. 
Если решить ситуацию на месте 
не удалось, то можно обратиться 
в Фонд социального медицин-
ского страхования по удобному 
каналу связи: официальный сайт 
fms.kz, контакт-центр 1406, мо-
бильное приложение Qoldau 24/7 
и SaqtandyryBot в Telegram. 

Эти же инструменты позволя-
ют проверить статус застрахо-
ванности. Также проверить свой 
статус в системе медицинского 
страхования и узнать о произве-
денных платежах можно посред-
ством государственной услуги 
«Информация о медицинских 
услугах и о перечисленных сум-
мах в ОСМС» на сайте электрон-
ного правительства РК egov.kz в 
разделе «Здравоохранение».

САМОСТОЯТЕЛЬНЫЕ ПЛАТЕЛЬЩИКИ СМОГУТ 
ЗАСТРАХОВАТЬСЯ В СИСТЕМЕ ОСМС НА ГОД ВПЕРЕД
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НОВОСТИ ОБЛАСТИ 
ПОДГОТОВКА К ПРЕДСТОЯЩЕЙ УБОРОЧНОЙ КАМ-

ПАНИИ
О подготовке к предстоящей уборочной кампании, уровне осадков 

и состоянии зерновых рассказали в Костанайской области. Агросо-
вещание по вопросам проведения уборочных работ текущего года 
провел аким области Архимед Мухамбетов.

В этом году по области яровыми было засеяно 4 млн 853 тыс. га, 
из них зерновыми - 3 млн 957 тыс. га.«С учетом возросшего спроса 
на рынке, сельхозформирования в текущем году значительно увели-
чили площади возделывания масличных - засеяно 748 тыс. га, что 
больше уровня прошлого года на 141 тыс. га. Особое внимание уде-
лено и социально значимым культурам, площади возделывания их 
также больше уровня 2021 года: гречиха – 16,1 тыс. га, картофель с 
населением – 9,3 тыс. га, овощи с населением – 2,7 тыс. га. Кормо-
вые культуры текущего года занимают 134,7 тыс. га, всего с учетом 
многолетних трав прошлых лет 509,8 тыс. га», - сообщил на сове-
щании руководитель управлении сельского хозяйства и земельных 
отношений Костанайской области Тимур Бисимбаев.

В регионе в этом году отмечается также превышенный уровень 
осадков в мае-июне, сразу после посевной. В мае выпало в 3,6 раза 
больше осадков предыдущего года. В июне в 3 раза больше, чем за 
аналогичный период прошлого года. А вот в июле наоборот - ниже, 
чем в этом месяце в прошлом году.«На сегодня в хорошем состоя-
нии находится 60% зерновых или 2,4 млн га, в удовлетворительном 
40% или 1,6 млн. га. По масличным – в хорошем состоянии 60%, 
удовлетворительном 40%. Предварительная урожайность зерновых 
планируется свыше 11 ц с га, урожайность масличных - свыше 6 ц с 
га», - отметил Т. Бисимбаев.

В целом, в этом году на развитие АПК региону выделено 44,8 
млрд тенге субсидий и бюджетных кредитов, на проведение весен-
не-полевых и уборочных работ - 32,4 млрд тенге. Также через АО 
«Продкорпорация» по программе форвардного закупа сельскохо-
зяйственной продукции профинансировано 182 заявки субъектов 
АПК на сумму 31,1 млрд тенге. Планируется сдать 494 тыс. тонн 
сельхозпродукции. В этом году парк сельхозтехники в Костанай-
ской области планируется обновить на 3,4%. Сейчас имеющийся 
машинно-тракторный парк области почти полностью готов к убо-
рочной кампании.Также, сельхозтоваропроизводителям области на 
проведение осенне-полевых работ выделено 77 тыс. тонн дизель-
ного топлива. Отпускная цена дизельного топлива, как заверили в 
профильном ведомстве, составит не более 218 тенге за литр. Сейчас 
операторами ведется работа по поставке августовских обьемов ди-
зельного топлива с НПЗ.

-Погодные условия в этом году более благоприятны. Это положи-
тельно отразилось на состоянии посевов, но многое будет зависеть 
и от погодных условий в уборочный период.

Также, в текущем году погодные условия были благоприятны и 
для роста трав, сенокошения. Необходимо обеспечить сбор кормов 
всех видов - грубых, сочных, фуража. Все условия для этого име-
ются. На ближайший период перед нами стоят эти две важнейшие 
задачи – заготовить корма, своевременно, без потерь провести убо-
рочную кампанию,-подытожил аким Костанайской области Архи-
мед Мухамбетов.

ТРАДИЦИОННЫЙ ФЕСТИВАЛЬ ПРОЙДЕТ 19-20 АВГУ-
СТА В ОБЛАСТНОМ ЦЕНТРЕ.

С 2018 года фестиваль, посвященный историко-культурному на-
следию Великой степи, проходил в Лисаковске. «КН» регулярно 
освещали это событие. В этом году организаторы решили провести 
V Международный фестиваль в Костанае.Начнется он 19 августа с 
круглого стола с участием почетных гостей и членов совета фести-
валя, реконструкторов и мастеров прикладного искусства. Круглый 
стол будет сопровождать фотовыставка.

 20 августа фестиваль перенесется на набережную имени 25-летия 
Независимости по улице Гашека. Посетители смогут познать секре-
ты археометаллургии, ковроткачества, ювелирного дела, увидеть 
традиционные реконструкции древнего боевого искусства. Будет ор-
ганизована выставка поделок и сувениров. Состоится демонстрация 
реконструкций колесницы эпохи бронзы, костюма и вооружения 
сакского воина, древней кузницы и кольчужной мастерской. Органи-
заторами, как и прежде, выступают сотрудники Лисаковского музея 
истории и культуры Верхнего Притоболья.

 ЭКСКУРСИОННЫЕ АВТОБУСЫ ЗАПУСТИЛИ ПО КОСТА-
НАЮ

В преддверии празднования 143-летия Костаная 5-6 и 12-13 ав-
густа 2022 года с 18.00 до 21.00 часов по улицам города в рамках 
проекта «История моего города» будут работать празднично офор-
мленные два экскурсионных двухэтажных автобуса. Проезд на них 
будет бесплатный.Желающих принять участие в экскурсии, автобу-
сы будут ожидать с 17.00 до 17.45 часов в Сити-центре (парковка 
возле областной прокуратуры).Автобусы будут курсировать по двум 
маршрутам.В автобусах будут установлены экраны демонстриру-
ющие фильм об истории и развитии Костаная, фотографии с вида-
ми старого города.Професиональные эскскурсоводы расскажут об 
истории основания, социально-экономическом и культурном разви-
тии нашего города. Участники экскурсии узнают интересные факты 
из истории Костаная, примут участие в викторинах и конкурсах.

 НОВОСТИ МИРА 
ФБР: В ДОМЕ ТРАМПА НАЙДЕНЫ 11 КОМПЛЕКТОВ 

СЕКРЕТНЫХ ДОКУМЕНТОВ
При обыске в доме экс-президента США Дональда Трампа агенты 

ФБР изъяли 11 наборов секретных документов, некоторые из них 
были помечены грифом «совершенно секретно», сообщает Zakon.
kz.Как пишет The Wall Street Journal, по закону документы предназ-
начались для ознакомления только в специальных государственных 
учреждениях.Так, ФБР собрали четыре набора документов под гри-
фом «совершенно секретно», три комплекта «секретных» докумен-
тов и три – «конфиденциальных». Детали содержания изъятых ма-
териалов, как пишет издание, в описи не приводятся.ФБР искало у 
Трампа документы по ядерному оружию.

ОБЩЕСТВЕННАЯ  ОРГАНИЗАЦИЯ  «ATAMNYN AMANATY» СООБЩАЕТ  

Уважаемые алтынсаринцы,  по 
просьбе общественного объеди-
нения «Atamnyn Amanaty»  мы 
публикуем  в нашей рубрике  все 
представленные запросы по   пои-
ску  родных и близких  погибших 
солдат.

На данное   время, благода-
ря публикациям  на страницах 
нашей районной газеты  «Таза 
бұлақ - Чистый родник»,   члены 
ОО «Atamnyn Amanaty» встрети-
лись с  родственниками  семьи   
одного из   погибших  солдат. О 
этом  более подробнее  мы сооб-
щим  в одном из     ближайщих 
выпусков  газеты. 

Ранее 8 июля в селе Щербако-
во  прошла   торжественная пе-
редача останков бойца Фоменко 
Петра Абрамовича, 1918 года 
рождения,уроженца  Казахской 

ССР, Кустанайской обл., Уба-
ганского  р-на, Зуевского  с/с, д. 
Зуевка, его родным и близким и   
захоронение останков.Благодаря 
поисковым работам отряда «Свя-
той Георгий» 13 ноября 2021 года  
останки погибшего  солдата со 
смертным медальоном Фоменко 
Петра Абрамовича были найдены 
на Невском пятачке (Ки-ровский 
район). Погиб наш солдат  при за-
щите Ленинграда от фашистских 
захват-чиков. 

Останки красноармейца были 
найдены в 170 метрах северо-за-
паднее памятника «Танк Т-34-
85», напротив частных домов по 
Набережной улице. Боец лежал 
на дне засыпанной траншеи под 
слоем бытового мусора, расска-
зали в поисковом отряде «Святой 
Георгий» 

Дорогие алтынсаринцы,просим 
принять активное участие и до-
нести представленную инфор-
мацию, по всем  интересующим 
вопросам и  предоставлении све-
дений о семье  погибшего солдата  
обращаться в редакцию районной  
газеты «Таза бұлақ - Чистый род-
ник» ,контактный телефон :8778-
486-2635 (главный редактор - Би-
даулетова  Б.О.)

Напоминаем, общественное 
объединение «Atamnyn Amanaty» 
- это единственная организация в 
стране, занимающаяся системной 
архивно-розыскной работой по 
установлению мест захоронений 
погибших и пропавших во время 
Второй Мировой войны солдат, 
призванных из Казахстана и уве-
ковечением их памяти. 
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2020 жылғы 27 қазанда 
Қазақстан Республикасының 
Президенті мемлекеттік 
туды пайдалануға қатысты 
Қолданыстағы мемлекет-
тік рәміздерді пайдалану 
қағидаларын қайта қарау туралы 
тапсырма берді.

Енгізілген өзгерістердің 
нәтижесінде Қазақстан 
Республикасының азаматтары 
үшін Мемлекеттік Туды пайда-
лану саласы заңнамалық түрде 
кеңейтілді.

Енді ҚР Мемлекеттік Туы 
ғимараттарда (тұрғын және 

тұрғын емес үй-жайларда), оның 
ішінде балкондарда және сал-
танатты іс-шаралар өткізілетін 
орындарда патриоттық сезімді, 
қазақстандық бірегейлікті біл-
діру, елдің, оның азаматтарының 
жетістіктерін қолдау мақсатында 
пайдаланылуы мүмкін.

Бірақ заңда маңызды ескерту 
бар. Пайдаланылатын Ту, оның 
көлеміне қарамастан, ұлттық 
стандартқа сәйкес келуі керек. 
Мемлекеттік туды ұлттық стан-
дарт талаптарын бұза отырып 
пайдалануға жол берілмейді.

«Sanaly urpag-2050» ҚҚ

Кез келген ел мен оның аза-
маттары үшін жеке мемлекет-
тік рәміздердің маңызы ерекше. 
Ту, Елтаңба және Әнұран - бұл 
адамдарды біріктіретін, олардың 
белгілі бір мемлекеттің аза-
маттары ретіндегі бірегейлігін 
қалыптастыратын, елдің егемен-
дігін айқын көрсететін нәрсе.

Барлық мемлекеттік 
рәміздердің мәртебелері бірдей, 
бірақ, басты, былайша айтқанда, 
даңқ туға түседі. Онымен 
мемлекеттің барлық оқиғалары, 
жеңістері мен жетістіктері бай-
ланысты. Ту шетелде ресми 
делегациялармен бірге жүреді. 
Оны спортшылар, саяхатшы-
лар, туристер, студенттер, тіпті 
ғарышкерлер өздерімен бір-
ге алып жүреді, бұл олардың 
Отаны әрқашан олармен бірге 
екендігінің белгісі.

2020 жылы Президент Қасым-
Жомарт Тоқаевтың тапсыр-
масы бойынша мемлекеттік 
рәміздер саласындағы норма-
тивтік құқықтық актілер қайта 
қаралды, бұл оларды қарапайым 
азаматтардың пайдалану 
мүмкіндіктерін айтарлықтай 
кеңейтті. Атап айтқанда, бұл 
қайтадан туға әсер етті.

Азаматтар бұл құқықты бел-
сенді түрде пайдаланады: 
автокөлік салонында, кеңселерде, 
үйлер мен аулаларда, іс-шара-
ларда (жеке және қоғамдық) 
жалаулардың көшірмелері си-
рек емес. Бұл мемлекеттік рәміз 
қазақстандықтардың күнделікті 
өміріне мықтап енді және бұл 
жағдайды тек құптауға болады. 

«Sanaly urpag-2050» ҚҚ

МЕМЛЕКЕТТІК ТУДЫ ПАЙДАЛАНУ
 ЕРЕЖЕСІ

ТӘУЕЛСІЗДІКТІҢ ҚАСИЕТТІ БЕЛГІЛЕРІ

Алтынсарин ауданының 
әкімдігі «Қостанай облысы, Ал-
тынсарин ауданы, Красный Кор-
дон ауылының шекарасындағы 
жер учаскесін орман қоры жер-
лері санатынан елді мекендер 
жерлері санатына ауыстыру» жо-
басы бойынша жария талқылау 
нысанында қоғамдық тыңдаулар 
өткізілетіні туралы хабарлайды.

Жоба 22.08.2022 ж. бастап 
бірыңғай экологиялық портал-
да қолжетімді болады: https:\\
ekoportal.kz "жарияланған жария 
талқылаулар" бөлімінде осы ха-
барландыру жарияланған күннен 
бастап бес жұмыс күні ішінде 
ескертулер мен ұсыныстар беру 
үшін 20 жұмыс күні ішінде.

ХАБАРЛАНДЫРУ

УВЕДОМЛЕНИЕ

Акимат Алтынсаринского рай-
она уведомляет о проведении 
Общественных слушании в фор-
ме публичных обсуждении по 
проекту «Перевод земельного 
участка из категории земель лес-
ного фонда в категорию земель 
населенных пунктов в границах 
села Красный Кордон, Алтынса-
ринского района, Костанайской 
области».

Проект будет доступен с 
22.08.2022 года на Едином эко-
логическом портале: https:\\
ekoportal.kz\, в разделе «Опубли-
кованные публичные обсужде-
ния» по истечению пяти рабочих 
дней со дня опубликования дан-
ного объявления для предостав-
ления замечаний и предложении 
в течение 20 рабочих дней.

7-летняя Мадина с нетерпени-
ем ожидает начало осени, ведь в 
первый день сентября начинает-
ся новый учебный год, который 
девочка очень хочет провести за 
партой вместе со своими одно-
классниками. Первый класс для 
Мадины прошел дистанционно 
на дому, так как заболевание сер-
дца не позволяло свободно посе-
щать школу: проявлялись одышка 
и слабость. Поэтому требовались 
осторожность и постоянный при-
смотр со стороны родителей. Но 
теперь у Мадины есть возмож-
ность ходить на занятия. В ходе 
мастер-класса по детской карди-
охирургии с участием зарубеж-
ного доктора Герхарда Цимера в 
Центре Сердца, девочке успешно 
провели операцию по удалению 
аневризмы, протезированию дуги 
аорты и установке искусственно-
го клапана. 

Для юной пациентки это был 
второй этап на пути к выздоров-
лению. В мае 2019 года врачи 
детской службы Центра совмест-
но с профессором Цимером про-
вели Мадине первую операцию. 
Однако сложный диагноз требо-
вал повторного хирургического 
вмешательства. Провести второй 
этап удалось лишь спустя 3 года: 
планы отсрочили начавшаяся 
пандемия коронавирусной ин-
фекции в 2020 году.

«Операция была сложной, и не 
каждый врач берется проводить 

такого рода вмешательства паци-
ентам детского возраста. Поэто-
му мы очень рады возможности 
получить качественное лечение 
у себя в стране по государствен-
ной квоте. Благодарим персонал 
клиники за проведение мастер-
класса. Особую благодарность 
выражаем профессору Цимеру и 
кардиохирургу Дмитрию Горбу-
нову», - рассказывает Жаркын, 
тетя Мадины. К слову, состоя-
ние девочки стабильное, скоро 
ее ожидает выписка из клиники. 
Тетя Мадины поделилась, что в 
будущем девочка мечтает стать 
кардиохирургом и лечить сердца 
людей. Уже сейчас Мадина от-
рабатывает навыки врача, помо-
гая родителям лечить младших 
братьев, и повторяет увиденные 
в клинике процедуры, используя 
игрушечный набор.   

История болезни 10-летнего 
Виталия начинается с первого 
месяца жизни, когда врачи обна-
ружили у него врожденный порок 
сердца. Первую операцию маль-
чик успешно перенес в 6 лет. По-
сле Виталий продолжал плановое 
обследование у специалистов 
Центра Сердца. На проведение 
второго этапа лечения повлиял 
тот же внешний фактор. Приезд 
зарубежного доктора и мастер-
класс семья мальчика ожидала 3 
года. 

  В ходе операции команда кар-
диохирургов выполнила мальчи-

ку протезирование аортального 
клапана и дуги аорты, пластику 
митрального клапана. Такая про-
цедура обеспечит полноценный 
отток крови от сердца в аорту, 
которая снабжает весь организм. 
Сейчас Виталий чувствует себя 
хорошо и с нетерпением ждет 
выписку домой. «Хотим выра-
зить благодарность врачам Цен-
тра, детскому кардиологу Айке-
рим Жанаткызы, кардиохирургу 
Дмитрию Горбунову и профессо-
ру Цимеру, которые оказали нам 
большую помощь. Весь персонал 
детского отделения Центра отно-
сится к пациентам внимательно и 
с заботой», - поделилась Кристи-
на, мама Виталия. 

«Обоим пациентам была вы-
полнена операция Бенталла, 
которая обычно проводится па-
циентам взрослого возраста. Од-
нако состояние детей требовало 
незамедлительного применения 
именно этого метода лечения. За 
две недели в ходе мастер-класса 
были прооперированы 16 паци-
ентов с редкими патологиями 
сердца. Такое колоссальное ко-
личество сложных операций, вы-
полненных в кратчайшие сроки, 
возможно, не было ни в одной 
клинике», - прокомментировал 
Дмитрий Горбунов, заведующий 
детским кардиохирургическим 
отделением Центра Сердца. 

 Пресс-служба 
Центра Сердца 
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Свете  РЕДКОПЛЕТ из села 
Танабаевское всего 9 лет. У нее  
диагноз- ДЦП, спастический те-
трапарез, плано-вальгусная де-
формация стоп. Как сообщалось 
в социальных сетях Instagram,  
родители  Светы  прилагают все 
усилия и возможности, чтобы  
помочь дочери справится с неду-
гом. 5 сентября  Медцентр трав-

матологии и ортопедии имени 
Илизарова  в Кургане  готов  при-
нять Свету и  провести операцию 
на стопах.  При благополучном 
завершении    Света  сможет  сто-
ять,  со временем  и  ходить. 

Операция стоит 215 тысяч рос-
сийских рублей (по нынешнему 
курсу это около 1 миллиона 700 
тысяч тенге). Для общей сум-
мы не хватает всего  лишь 300 
тысяч тенге!     Важна любая 
сумма, просим   помочь!Kaspi 
Gold 4400 4301 6602 8750 (т. 
8-776-227-26-20),Halyk Bank 
4390 8722 0973 8360 (т. 8-705-
456-05-83),мама  Светлана Ред-
коплет.

СРОЧНО НУЖНА ПОМОЩЬ!
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